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若說科學園區是台灣高科技工業的搖籃，交大便是推動搖籃的一隻手，而電機資

訊學院可說是這隻手的主要動力來源 O 本文透過專訪該院院長魏哲和教授，讓我們進

一步了解這個孕育出許多高科技人才學院的現況。

整合部份理工學院系所，融成電資一族

民國八十三年成立的電機資訊學院是將原先分屬工學院和理學院的電工系所、電

信系所、資工系所、資科系所、控工系所和光電研究所等單位合併而成。此外，電機

資訊學院的家族成員還包括:電信研究中心與半導體中心。魏教授受訪時表示，電機

資訊學院的設立可說是教育上、行政上的一大會I)舉!不但具有整合教育資源的好處，

行政效率也得以提昇，對於推動跨系所的共通性研究計畫更有莫大幫助。以目前所推

動大學部共同的實驗室為例，現在電機資訊學院擁有單一的電子實驗室、數位訊號處

理實驗室實驗室與微電腦實驗室等，學院內各系所的學生都可以選修實驗課程，如此

各系所的資源可以共享，不會出現浪費或重複購置的問題。

「電機資訊學院所扮演的是一個協調與規劃的角色，帶領各系所朝同一目標邁

進。」魏院長更進一步的舉例解說，為了有效提昇電機資訊學院整體對外知名度，打

破以往各系單打獨鬥的情況，以整個學院為單位做宣導，為的是讓力量更加團結、火

力更集中。透過共同編寫的學院簡介，對高中生與產業界加以宣導，讓社會大眾對電

機資訊學院更加了解，並一窺交大風貌。以高中生的宣導來說，重點不只限於大學博

覽會，事實上，早從辦理大學入學甄試開始，便積極與各高中輔導室聯絡並寄資料給

高中生，甚至由交大教授親自到校做專題演講或者由交大學長返高中母校進行一連串

的宣導。

整合各系所力量，化零為整提高研究品質

交 談到電機資訊學院的現在與未來，魏院長表示，目前在電子半導體方面，不論是

大 台灣、甚至和全世界比起來，表現可說相當好。但在競爭如此激烈的高科技領域中，

友 危機意識仍屬必要，各系所除了老師努力做研究、積極爭取研究經費以外，也希望能

聲 藉由各種管道更加豐富教育的資源 O 因此經由接受科學園區管理局、工業局與勞委會

的委託，電機資訊學院對於辦理推廣教育與人才培訓課程一直不遺餘力，一方面有額
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外的收入來充實軟硬體設施，一方面也建立起學校與產業界的良好互動模式。短期

內，電機資訊學院並不會在規模上擴充，目標是放在希望整合各系所的力量，做最大

的發揮，不但在半導體固態方面保持一定的水準與品質外，其他領域如資訊、通訊與

控制方面，希望在研究品質與論文發表上追求更好的表現。

雖然從今年起，大學聯考並不公佈大學各科系最低原始錄取總分，但據推算，今

年交大電機資訊學院各系排名有相當大幅度往前。談到這樣的成果，魏院長愉快的分

析道:最主要的因素是大環境的改變。由於邁入高科技的時代，從股市電子半導體股

的熱鬧滾滾到新聞媒體對高科技產業的大幅報導，再加上近幾年蓬勃發展的電信產

業，如大哥大、網際網路等等，讓大家有機會認識電子與通訊，

資訊學院，

瞞你看書求交大人
有道是一「三百六十行，行行出狀元 J '而交大立校歷史之悠久，培育英才無數，

可以說「三百六十行，行行皆有交大人 J 0

海水天涯交大人一群英錄 J 希望能走訪這些有交大人蹤跡的單位，以掌握交大

人動態。不但讓昔日同學知道您在那高就?也讓其他校友更認識您，以及您服務的

單位。

交大人的分布，我們只耳聞一些，您或許知道得比我們多。只要您服務的單位

有交大人分佈(三、五個人也可以哦! ) ，也希望能讓更多校友認識您，歡迎和我們 主

聯絡，我們將前往拜訪您的單位。 題

這可是提昇公司形象、聯繫昔日同窗的好機會，不可錯過!歡迎來電友聲雜誌 探

編輯部的-5712121-51472洽詢。 討
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